

DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28.

Seccion oficial.

La GACETA del 28 no contiene disposicion alguna de interés general.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

Ruta de Tetuan.—Alturas sobre el puente de Buch-fija 23 de marzo.—Esta madrugada á las cuatro un cañonazo disparado en la alcazaba de Tetuan nos hizo abandonar el lecho. A la hora salíamos de Tetuan y nos reuníamos con el ejército, que en su totalidad y exceptuando únicamente cuatro batallones de la reserva, dos escuadrones de Farnesio y la artillería de posicion y rodada quedaban en la plaza.

Una densa niebla no permitía distinguir los objetos á cuatro pasos de distancia. Atravesábamos los campamentos de Alcalá Galiano, Prim y Echagüe abandonados de autemano y en los cuales grandes hogueras nos servían de señales para no extraviar el camino que debíamos seguir en aquel caos. El estado de la atmósfera apagaba todos los ruidos, así es que reinaba un silencio imponente, muy parecido al que precede á las grandes tempestades.

A las nueve de la mañana la segunda division de reserva al mando del general Rios, y á la cual me habia agragado, se encontraba sobre las alturas de Samsa, que dominan el valle del Buch-fija en toda su longitud. Debo advertir que en esta fuerza operaban además los tercios vascongados, un batallon de infantería de Marina y dos escuadrones de lanceros de Villaviciosa, todos al mando del mencionado jefe.

El cuerpo de Echagüe avanzaba por el valle ocupando el centro. Prim le seguía llevando adelantadas algunas fuerzas sobre la izquierda. Rios ocupaba la derecha con la mision de evitar que el enemigo atacase nuestro flanco desde las sierras de Tetuan, Samsa, Saldini y demás cordilleras y colinas que desde cabo Negro corren hacia el Fondak. O'Donnell seguía el eje del movimiento con los demás cuerpos, pues solo Makenna venia á retaguardia con su division.

A las nueve y tres cuartos la niebla habia desaparecido en gran parte, dejándonos ver todo nuestro frente cubierto de marroquies. El núcleo de sus fuerzas estaba en el fondo del valle apoyándose en un monte aislado que en forma de cono truncado lo divide en dos brazos que vuelven á juntarse á su espalda. Instantáneamente empezó el fuego por ambas partes que no ha cesado hasta las siete de la noche.

El enemigo en un principio apareció reconcentrado en el valle, teniendo, sin embargo, destacados numerosos grupos sobre las sierras. Deseoso sin duda de hacer el último esfuerzo atacó rudamente á nuestros batallones, lanzándose sobre ellos dando fuertes alaridos. Era de ver la serenidad heroica con que nuestros soldados lo recibian y lo rechazaban sin cejar en su camino. Era de

admirar los esfuerzos inauditos de los indígenas para contener á un invasor que no halla obstáculos insuperables entre sí. La caballería negra invadió en un instante la estensa vega, tremolando sus rojos banderines y haciendo cacarear á sus corceles se lanzó gúmba en mano contra nuestras masas como si no estuvieran allí los coraceros, los húsares y los lanceros para protegerlas.

Mientras esto sucedía en el centro, en nuestro frente se aumentaba el número de combatientes. Ya el batallon de cazadores de Tarifa habia dado una brillante carga, y ya los vascos, aragoneses por el general Latorre, habian recibido el bautismo de sangre. Nos encontrábamos sobre Saddina, pueblo pequeño, situado en el declive de un monte. Desde sus inmediaciones se nos hacia un fuego horroroso: habia además á su espalda un risco cortado verticalmente que flanqueaban nuestra línea de marcha. El brigadier Lezca con el batallon 6.º de Marina, los de Bailen, Zaragoza y el segundo tercio vasco, recibió la orden de arrojarlos del primer punto y ocupar el segundo, lo que efectuó con tanto acierto como rapidez.

Una vez sobre Saddina se ofreció á nuestra vista un panorama imposible de describir.

Dominábamos muchas leguas de terreno, profundos precipicios, bosques espesos, todo el campo de la batalla, todo el valle de Buch-fija, que contemplábamos regado por sus aguas, y por último en la pendiente de una alta sierra los tres campamentos moros con sus blancas tiendas situadas en forma circular. Un sol abrasador daba vida á aquella escena, que no pueden representarse los que no la hayan admirado.

A las doce de la mañana el fuego de cañon era muy nutrido. Á las balas rasas seguian los cohetes á la congreve, á estos las granadas y hasta los botes de metralla, pues el enemigo defendia furiosamente sus posiciones.

La caballería habia cargado con feliz éxito en diferentes ocasiones; los cuerpos de infantería se mostraban dignos del renombre que siempre distinguen á las huestes españolas.

El general Rios que con un instinto privilegiado habia adivinado la importancia de las cumbres que ocupaba, se sostenia en ella, á pesar de que los marroquies diezados en el valle se replegaban sobre los costados engrosando por consiguiente las filas de nuestros antagonistas.

Á las dos de la tarde el general en jefe determinó que los cuerpos de Echagüe y Prim se inclinasen en su marcha sobre la izquierda con el objeto de arrancar á los contrarios la fuerte posicion que á todo trance defendian.

Media hora se necesitó únicamente para que nuestros bizarros soldados cumplieren los acertados mandatos del duque de Tetuan. Grande fué la confusion de los moros. Sus caballos corrian desesperadamente hacia su campamento que ya visitaban las granadas arrojadas con la mas acertada punteria por los entendidos artilleros. En un instante vimos con los gemelos levantar

las tiendas, recoger apresuradamente el bagaje, hacer una resistencia desesperada para evitar que nos echásemos sobre ellos. Quizás no era este el intento de O'Donnell, porque continuó inclinándose hacia la izquierda, hasta ocupar á la bayoneta el monte escueto de que antes he hablado.

El número considerable de heridos que tenemos, segun se dice, puede que le impulsara á no seguir avanzando. Al caer la tarde, Rios con sus fuerzas habia bajado á situarse sobre las alturas del puente de Buch-fija, donde estamos. Turon y Makenna están en el llano, y enfrente al otro lado del valle el resto del ejército. El combate ha cesado con el día.

Ya se ha enviado á Tetuan un convoy de heridos. Tenemos muchos en el puente protegidos por uno de los tercios.

La victoria de este día no ha dejado de comprarse cara, pues han bajado al sepulcro cubiertas de gloria muchos hijos de la noble España. No hay otro camino. Las leyes del pundonor y del deber militar exigen tan costosos sacrificios.

La llama de la hoguera se estingue: me he levantado Reina en torno mio un silencio sepulcral que espanta. Dirijo los ojos al cielo que está embellecido con el brillo de las estrellas. A su dudoso resplandor distingo las masas oscuras de las montañas que como gigantes colosales me rodean. Ni el mas leve rumor despues de tantos alaridos, de tantos gritos de agonía y de entusiasmos! Ni una sola detonacion cuando durante nueve horas hemos vivido en medio de un infierno! ¿Será que el destino quiere que reposemos para volver con nuevos bríos á la pelea? Sea: pero consagremos el último pensamiento á los cadáveres insepultos de nuestros hermanos que mañana servirán de alimento á las aves carnívoras en el fondo de esos oscuros precipicios.

Á las siete de la mañana el campamento ha adquirido la animacion de una bulliciosa ciudad. El sol brilla sobre una faja de bruma que cubre las laderas de las montañas del E.

Suenan algunos tiros por el lado del Fondak. Puede que dentro de algunos minutos se toque generala.

Tetuan 25 de marzo.—Los moros atravesaron ayer tambien el rio, en número de cuatrocientos, por frente al terreno en que estaba situado el cuartel general. Su objeto era interceptar el camino que conduce á la Aduana; pero dos compañías de infantería y un escuadron de lanceros que salieron de la plaza hizo que desistieran de su propósito, refugiándose como siempre en las huertas que están á la orilla opuesta del Gua-el-Jelú, y en las montañas vecinas.

Ayer desembarcaron en la Aduana y ya se encuentran en Tetuan los batallones de Mallorca y Estremadura que vienen á reforzar el cuerpo de reserva.

Hoy ha sido herido alevosamente en una de las calles inmediatas á la puerta de la Reina un capitán de caballería. El agresor, que lo es un mo-

ro, fué preso inmediatamente y puesto á disposicion de la autoridad.

Los judios preguntaban ayer con ansiedad al ver marchar nuestros soldados, si pensábamos abandonar la plaza, y cuando se les contestaba negativamente nos daban las gracias con una alegría difícil de describir; decían que mientras estuviésemos en ella no se atravesarian los moros á robarlos.

Las fuerzas que quedaron guarneciéndose á Tetuan al emprender la marcha el ejército por el camino de Tanager, ascendian á cerca de 5,000 hombres al mando del general Morales de Roda. Las tropas mandadas por el general don Diego de los Rios, debian llegar al Fondak con el encargo de cubrir la retaguardia y sostener las comunicaciones entre el ejército y la plaza.

Todas las correspondencias de Tetuan convienen en que Muley-el-Abbas ha hecho grandes esfuerzos para contener y castigar á las kabilas poco dóciles, y para preparar por su parte la aceptación de la paz en las filas de su ejército y en el ánimo de las poblaciones.

El 28 en la noche á primera hora se esperaba en Madrid al señor general don Enrique O'Donnell portador de las condiciones de paz que el gobierno ha de presentar á S. M. Creemos que tan pronto como esto se haya verificado, se dará conocimiento al público de las referidas condiciones; único medio de que cesen las dudas, y se calme la ansiedad.

Los partes recibidos de Tetuan, confirman la noticia de haber aumentado en los dos dias anteriores, la intensidad de la enfermedad reinante en dicha plaza el 28, segun nos aseguran, ha disminuido bastante; cosa notable, atendido el calor que se hace sentir muy fuertemente.

Con referencia á noticias telegráficas, sabemos que una parte de nuestro valiente é invicto ejército, continúa acampado en el puente de Buseja, y otra parte se halla á retaguardia, en las inmediaciones de Tetuan.

Parece que algunos gefes del ejército marroquí han solicitado del califa Muley-el-Abbas, el permiso para pasar al campamento español, deseosos de visitar á algunos gefes de nuestro campo. Ignoramos si el califa y el ilustre vencedor de Africa, habrán otorgado el respectivo permiso.

Dícese, aunque ignoramos el fundamento que pueda tener esta noticia, que una vez firmado definitivamente el tratado de paz con el imperio de Marruecos, regresarán á España el primero, segundo y tercer cuerpo con la primera division de reserva, quedando en Africa las fuerzas que manda el general Rios, con los batallones de Tarifa, América, Mallorca y Estremadura, los dos de infantería de marina y los batallones que hoy se hallan en Malaga que tal vez marchen á reforzar las tropas que deban quedar de guarnicion en el pais conquistado.

Un periódico publica la siguiente noticia:

«Corre hoy muy acreditado el rumor de que en una de las condiciones de la paz, no conocidas hasta ahora oficialmente, está la de poseer perpetuamente España el puerto de Sta. Cruz de Agadir, tan ventajoso para el desarrollo de nuestras pequerías. Consignamos esta noticia sin salir garantés de su exactitud.»

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Zurich 26.—El embajador suizo ha entregado la respuesta á la refutación de Thouwenel. El consejo federal de Berna ha celebrado ayer una larga sesión. Había recibido la noticia de que 600 franceses ocuparían el 28 á Annecy y ordenó convocar tropas de los cantones de Berna, Vand Neuchatel, Friburgo y del Valais. El comité saboyano envía una esposición á Paris y á Turin pidiendo la anexión de las provincias del Norte á la Suiza.

Antibes 26.—Abstención casi general en la elección de los diputados de Niza para el parlamento de Turin. Grandes desórdenes entre los partidarios de Francia y de Cerdeña. Los unos dan gritos anárquicos en los parajes públicos, los otros escandalizan en el teatro; la fuerza armada tiene que intervenir en esta población antes tan pacífica.

Turin 26.—Resultado de las elecciones en Florencia, Buoncompagni, Riccasoli, Cavour y Perivizi. Por Bolonia Cavour, Berti, Pichat, Pepoli y Audinot. Turin, Cavour, Riccasoli, Farini. Por Milán, Cavour, Farini, Cataneo, Genova, Cavour. La proclama del rey á los pueblos de la Italia central está concebida en el mismo sentido que la dirigida á los gobernadores de Farini y Riccasoli. Concluye exhortándoles á que perseveren en la firme decisión de hacer los sacrificios necesarios para luchar contra la mala fortuna y para prepararse á la buena.

Dicen de Turin que se espera en aquella capital de un momento á otro á varios miembros de la junta municipal de Niza, que á título de representantes de este condado se dirigen al rey Victor Manuel, para presentar una protesta en forma, contra la anexión á la Francia.

Al recibirse en la capital de Cerdeña el aviso de la salida de los que llevan la citada protesta, ha llegado con aquel un ejemplar de una carta dirigida al cónsul francés en Niza, que al pie lleva varias firmas de franceses, residentes en dicho punto. Para demostrar el estado del espresado dominio piemontés, la insertamos íntegra á continuación:

«Niza 18 de marzo de 1860.—Señor cónsul.—Hace algun tiempo que se multiplican los insultos á la Francia y á los franceses de una mansra deplorable, sin que nadie los reprima. Hoy ha puesto el colmo á estas indignidades, el periódico *Nizzardo*. No contento con asimilar los franceses á los espías, *mouchards*, ha dirigido un incalificable ataque contra los caballeros de la Legion de Honor.

Nos dirigimos á vos, señor cónsul, para rogaros que useis de vuestra autoridad, á fin de obtener la represión de estos escándalos. Si tal estado hubiese de durar, nos veriamos obligados á defendernos por nosotros mismos, contra estos ataques, por los medios mas enérgicos.»

Tenemos á la vista una carta de

Hong-Kong, que nos anuncia las últimas ocurrencias de la China.

El celeste emperador ha mandado desplegar la mayor actividad en fortificar los fuertes de Takou y todas las posiciones que guardan la ribera del Tientsin, así como las costas del golfo de Peebelé. Todos los preparativos de guerra se hacen hasta ahora bajo los órdenes del general Langko-lensen, el cual mandaba el ejército chino en el combate de los citados fuertes de Takou contra los ingleses.

La carta á que nos referimos hace grandes elogios del citado general, diciendo que es muy entendido en las armas de artillería é ingenieros. Ha hecho sus estudios militares en el ejército ruso, y ha servido en él en la guerra contra Schamyl.

El emperador continúa muy abatido por la melancolía, á consecuencia de las sordas maquinaciones, que hacen prever una inminente insurrección en el imperio. Esta circunstancia tiene muy inquieto al gobierno de Pekin.

Los americanos han obtenido la promesa imperial, de entregarles el 12 por 100 sobre sus reclamaciones, por las pérdidas que les ocasionaron los chinos en Cantón. Los ingleses solo recibirán el 10 por 100, por igual concepto.

Diversos propietarios ingleses han sufrido pérdidas de gran consideración, á consecuencia de los terribles incendios ocurridos en Nagarski y Kanagawa, en el Japon.

Dicen de Roma que las palabras pronunciadas por el rey de Cerdeña al caballero Farini cuando le hizo presente el voto de la Emilia, han producido en la Ciudad vecina un efecto diametralmente opuesto al que en Turin se esperaba.

Victor Manuel, al llegar á cierta parte de su discurso de contestación, acentuó muy marcadamente, como para llamar la atención, las siguientes palabras:

«Al agregar á la monarquía constitucional de Cerdeña, y asimilando á las demás provincias sardas los estados de Módena y Parma, igualo con aquellas á la Rumania, que por su propia voluntad se ha separado de la dominación pontificia; pero no intento faltar al respeto hacia la cabeza venerable de la Iglesia, que ha estado y está siempre vivo en mi pecho. Estoy pronto como buen italiano y como príncipe católico, á defender la independencia necesaria á su suprema autoridad; á contribuir al brillo de su corte y á rendir homenaje á su augusta y elevada soberanía.»

Estas palabras se han interpretado de una manera siniestra; se han recibido como un sangriento sarcasmo dirigido por el que se cree fuerte contra el que parece débil; y han agriado mas una cuestión que antes de esto, presentaba mucha facilidad de poderse resolver pacíficamente.

Nos inclinamos á creer que no sean inexactas las anteriores noticias de Roma; porque un ilustrado diario de la tarde las ha recibido análogas de Turin; y aun en estas, se dice, tratando de las mismas palabras antes citadas, lo siguiente:

«No hay, sin embargo, esperanza alguna de que este velo con que se pretende cubrir un despojo evidente, calme á Roma. El rompimiento es completo, y aunque soy de los que niegan que la excomunión haya llegado aquí, no me queda duda de que el rey ha recibido las amonestaciones que preceden á tan gravísima medida.»

Leemos en una carta de Turin: Se han espedido las órdenes convenientes á los gobernadores de las provincias á fin de que impidan la publicación de todo acto emanado de la corte de Roma. Se atribuye al gabinete la idea de dar publicidad á todo en la *Gaceta del Reino*, pero haciéndolo preceder de las

adhesiones que se hacen firmar al clero de Italia en favor de la política del rey Victor Manuel.

Una carta de Roma del 17 del actual describe de este modo la ovación de que fué objeto. Su Santidad y que nos fué anunciada por el telégrafo.

«Ayer viernes, el Santo Padre fué á hacer su acostumbrada estación á San Pedro.

«En el momento en que Su Santidad bajaba la gran escalera que conduce del Vaticano á la Basílica, se encontró de pronto rodeado por una inmensa multitud de personas que acudieron á contemplar á su augusto Soberano, manifestándole públicamente su amor y orando con Su Santidad.

«La plaza de San Pedro está cuajada de coches, como sucede en los días mas solemnes del año; lo menos cinco mil personas se encontraban allí formando al Santo Padre un acompañamiento de las personas mas ilustres y distinguidas de Roma. Se veía entre ellos á los duques de Torlonia y Sora: dos personajes que se habían negado á firmar el mensaje de la nobleza al Papa. Pero los acontecimientos han marchado, y para toda persona de corazón la gravedad de las circunstancias es ya un atractivo y un estimulante que les obliga á unirse á la Santa Sede.

«El efecto de esta inesperada manifestación ha sido conmovedor; los corazones estaban llenos de amor y los ojos llenos de lágrimas. En aquellos mismos instantes se celebraba en la villa Borghese una gran revista militar por el aniversario del hijo de Napoleón.

«Esta mañana el Papa ha ido á celebrar la fiesta de San Patricio en el colegio de los Irlandeses, oficiando en él la misa. Después de ella, el Santo Padre ha visitado el colegio, respondiendo á las felicitaciones de los discípulos en una de esas cortas improvisaciones que tienen el mérito de la oportunidad al mismo tiempo que van rectas al corazón.

«Os quejais de mis sufrimientos, dijo el Santo Padre; pero debeis tener presente que en la vida de vuestro bienaventurado Santo, se vé que llegó á ser esclavo en tres ocasiones, y que en todas tres la mano de Dios le sacó de la esclavitud.

«La Iglesia por su parte no ha sido esclava solo en tres ocasiones sino en mil. La iglesia ha sido asaltada por los poderes de la tierra, perseguida por todas las pasiones, escarnecida y pisoteada por los hombres, si bien se consideró siempre libre porque se hallaba en las manos de Dios. Trao- quillaos, pues; porque yo estoy seguro de que Dios protegerá á su Vicario.»

«Estos últimos días han llegado á Roma algunos espulsados por las autoridades de Nápoles. Mons. Borromeo ha pedido su espulsión de la ciudad.»

Gaceta.

—DATOS COMERCIALES.—Los precios se inclinan á la baja desde que la lluvia ha reanimado la esperanza de los labradores. Solo una malísima primavera que destruyese la cosecha podría producir el alza en los actuales precios.

—LEERÉ LAS DESCRIPCIONES.—Muchas son las familias que ya han empezado á ausentarse de esta capital para asistir á las renombradas procesiones de Sevilla en la próxima Semana Santa. ¿Cuáles son las que en cambio vienen?

—SIGUEN DONATIVOS.—Doña Leonarda Baños, profesora de instrucción pri-

maria de Santaella, ha remitido para los heridos de Africa, trece y media libras de hilas; doña Ana de la Paz, de la misma población, una libra y veinte varas de vendajes y don Angel Avilés en cumplimiento de la voluntad de su difunto padre el doctor don Francisco Avilés y Cano, una arroba de bálsamo católico.

—REGRESO.—Anteanoche tuvimos el gusto de abrazar á nuestro amigo el señor Lobato, que habiendo sido ascendido á primer comandante del regimiento de Albueira, viene por falta de plaza á esta capital. Además de este ascenso le ha valido la cruz de San Fernando su bizarro y digno comportamiento en Africa.

—SESION.—Mañana es la primera de la Excm. Diputación de esta provincia.

—TE ESCRIBIRÉ.—Se ha dignado S. M. mandar que se proceda desde luego á plantear el correo diario á los establecimientos de baños y aguas minerales durante la temporada del presente año.

—CULTOS.—Hoy empieza en la iglesia parroquial del Salvador el solemne quinario á Jesus que habrá de seguir según anunciamos al septenario Doloroso que terminó anoche.

—DESGRACIADO.—Dice un colega que uno de los soldados que fueron degollados por los moros á orillas del Rio Martin, era natural de Castro del Rio.

—BIEN VENIDO.—El bizarro comandante de caballería don Ramon Melendez ha regresado ya á esta ciudad. Celebramos con el alma el feliz regreso de todos estos valientes oficiales.

—OBRA ARTISTICA.—El entendido artista señor Contreras está concluyendo el retrato de nuestro Excmo. é Ilmo. Prelado para colocarlo en el salon del palacio episcopal de Avila.

—PROCESION.—La hermandad de Jesus Nazareno estrenará este año en la procesion del Viernes Santo una magnífica cruz de plata que se está construyendo, cumpliendo la disposición testamentaria de la señora marquesa viuda de Lendinez. Según parece es obra del señor Parias.

—DESCANSE EN PAZ.—El 21 ha fallecido en Motril, víctima de una penosa y larga enfermedad, la Excm. señora doña Maria Juana Bonel y Orbe, hermana del Excmo. cardenal arzobispo que fué de Toledo y obispo de Córdoba, y esposa del Excmo. Sr. don Simon de Roda. Esta desgracia ha causado honda impresion en toda su familia y entre los infinitos amigos que apreciaban sus excelentes cualidades.

—BAILES.—Segun parece, los bailes que se celebraban en la plazuela de Hinojares, tendrán lugar en adelante en otro punto mas céntrico.

—AVES DE RAPAZ.—Segun el periódico oficial de la provincia, hace pocas noches que dos desconocidos robaron á don Rafael Delgado en Villanueva del Rey 2,700 reales en oro plata y calderilla.

—SI EL TIEMPO LO PERMITE.—Se está mejorando el piso de la carrera que ha de llevar el viernes próximo la procesion del Santo Entierro.

—DESERTOR DE POCO PELO.—El señor gobernador de esta provincia interesa la captura de Francisco Calvillo, desertor del presidio de Ceuta.

—REUNION Y CERTAMEN.—Mañana en la noche tendrá lugar en casa del Sr. Conde de Torres Cabrera la reunion acostumbrada. Tambien se inaugurará el certamen científico provincial de que antes de ahora nos hemos ocupado.

—REGISTRO.—Se ha admitido el de la mina de cobre titulada *Valde las Huercas*.

tas, s
mino
—
suba
brado
tiemp
—
50 d
se pu
judic
tas
brado
—
do e
tro l
La e
pañá
vos
fidia
to n
to p
bles
el r
mas
pér
que
ra t
ranz
inun
dras
da
—
gur
par
pele
en
hal
cia
sen
ces
ofic
sol
ria
La
se
sid
nes
de
tas
mi
do
ven
otr
for
po
bri
—
lo,
co
m
na
y
ún
el
ta
—
28
de
ru
en
lo
de
su
pi
vi
na
—
p
er
h
—
tr
tr
e
—
A
a
t
r
—
d
a
c

las, sita en el barranco del Cabrero, término de esta capital.

—SUBASTA.—El lunes próximo se subasta en Lucena el servicio del alumbrado público de aquella ciudad por el tiempo que queda del presente año.

—ALJUDICACIONES.—En el número 50 del Boletín Oficial de esta provincia, se publica la relación de las fincas adjudicadas por la junta superior de ventas de bienes nacionales en sesión celebrada el 15 del actual.

—LA PAZ.—Grande, terrible ha sido el último sacrificio hecho por nuestro heroico ejército en aras de la patria. La sangre ha corrido á torrentes, y España llora la pérdida de hijos tan bravos y generosos, sacrificados por la perfidia musulmana, después de haber abierto negociaciones de paz. Laureles á tanto precio conquistados, serán inmarcesibles y bien necesitan entretenerse con el ramo de oliva, simbolo de la paz: mas si una alevosía mas por parte de los pérfidos hijos de Miboma, hiciese, lo que no esperamos, que España se viera burlada en sus mas legítimas esperanzas; ¡oh! entonces la sangre que ha inundado las montañas y valle de Guadras, clamaria al Cielo por una tremenda venganza.

La batalla, segun un colega asegura, fué reñida á la desesperada por parte de los moros, quienes al parecer pelearon con mas orden y disciplina que en las anteriores, sin duda porque se hallasen dirigidos por alguna inteligencia superior á la que ordenó las presentadas en otras ocasiones. Fué necesario todo el arrojo de los gefes y oficiales y el indomable valor de los soldados españoles, para salir con gloria de tan rudo y gravísimo empeño. La pérdida de los moros puede calificarse de verdadero estrago, y á no haber sido por la aceptación de las condiciones de paz, probablemente las puertas de Tánger se hubieran encontrado abiertas para nuestro ejército, pues el enemigo quedó completamente desconcertado y disperso y poseído además de un verdadero espanto; no hallándose por otra parte las posiciones del Foudak tan fortificadas como se suponía, y siendo poco menos que seguro que no se habría disparado en ellas un solo tiro.

La paz es siempre un don del cielo, y en la ocasion presente cicatriza á con su bálsamo las heridas abiertas en muchos corazones por la sangrienta jornada del 23: que esa paz sea fecunda y honrosa: es lo único que deseamos, lo único que pueda apagar en la memoria el recuerdo de los sacrificios que ha costado el obtenerla.

—CORRESPONDENCIA.—Castro del Rio 28 de Marzo de 1860.—Sr. Director del *Diario de Córdoba*.—Muy Sr. mio: ruego á Vd. se sirva mandar insertar en su periódico la siguiente relación de los hechos de esta población en favor del ejército de Africa, y celebridades de sus victorias, y como he leído lo de otros pueblos, deseo que el pabellón de esta villa quede bien puesto para con su Reina y con su Patria.

El valor de cien fanegas de trigo para atender á los gastos de la guerra.

Cuatro mil rs. que se consignarán en el presupuesto municipal para los hijos que queden inutilizados.

Cuatro cajones de hilas con peso de tres arrobas, seis sábanas, cuarenta y tres varas de lienzo, tres y media de estopa, cinco camisas y muchos vendajes.

En la toma de Tetuen este ilustre Ayuntamiento acompañado de las demás autoridades paseó en público el retrato de nuestra Reina con la música y un gentío inmenso que la victoreaba.

Posteriormente se formó una junta de donativos voluntarios con aplicación á los heridos y se recogió una buena cantidad

El Administrador de Correos tan luego como llegó la noticia de haberse firmado los preliminares de la paz, plantó en un grande torreón de su casa que perteneció al castillo de que forma parte y dominaron los árabes en tiempo antiguo, dos preciosos emblemas; la bandera nacional y á su derecha la cruz de nuestro Redentor leyéndose al pie de ella una inscripción alegórica.

—OTRA.—Nuestro apreciable correspondiente de Puente Genil nos dice lo siguiente: El día 25 del corriente será sin duda inolvidable en esta población, pues ha tenido lugar una solemnidad religiosa que hace muchos años no habíamos tenido el gusto de presenciar: tal ha sido la primera misa cantada por el nuevo sacerdote don Francisco Morales Carrasco. El hermoso templo de la Victoria perfectamente adornado y en el que ardian multitud de luces, se hallaba, así como la calle inmediata, ocupado por una extraordinaria concurrencia desde las primeras horas de la mañana, y á las ocho después de una misa se verificó la profesión de los caballeros de la orden de Santiago don Carlos Delgado Parejo y don Luis Bernaldo de Quirós y Padilla, los cuales vestían el manto de la orden como también D. Rafael Padilla Parejo que los acompañaba. Terminada esta magestuosa ceremonia, se dió principio á la misa de que antes he hecho mención y que tan profundamente conmovió á todos los concurrentes, que mas de una vez derramaron tiernas lágrimas, especialmente durante el discurso del presbítero Sr. Jimenez. Los señores condes de Casa-Padilla protectores y padrinos del nuevo sacerdote, hicieron servir en sus casas un ambiente con la esplendidez que acostumbra y en el que los platos mas esquisitos y suculentos alternaban con los dulces, los vinos y los licores, adornando la mesa multitud de flores y ramilletes. Durante él todo fueron parabienes á los Sres. condes por lo bien que habían terminado su buena obra, colocando á su ahijado en tan elevada posición, y á este por haber visto al fin logrados todos sus afanes y todos sus deseos.

—LAS MIRADAS.—Si los ojos son el reflejo del alma, las miradas son átomos de vida.

Una mirada lleva envuelta una cantidad mayor ó menor de existencia segun su fuerza y su intensidad.

Así hay miradas de amor y de odio, de felicidad y tristeza, de triunfo y de despecho, de confianza y de desengaño, de lealtad y de traición; hay miradas en fin, para responder á todas las pasiones.

Hasta la mirada del bizzo dice algo, y eso que verdaderamente no es mirada, sino casi-mirada.

El amor antes de recurrir al lenguaje hablado, pobre y rudo para la expresión de tan elevado sentimiento, usa el lenguaje de las miradas que es mas vago pero mas elocuente y expresivo.

En la mirada del hombre que ama, se lee un himno dirigido á la mujer querida, la pasión asoma á los ojos con toda su fuerza, sin perder nada con la inexacta y fría relación de la frase.

En una de esas miradas se encierra toda una historia del corazón, historia dulce unas veces, agitada otras, triste en muchas ocasiones.

Hay en primer lugar una mirada tímida, respetuosa y tierna que dice á la mujer: «yo te amaría si tu me lo permitieras.»

Este es el primer paso del cariño. Luego hay otra mirada mas fija, mas sostenida, que podemos traducir por estas palabras: «no puedo dejar de amarte.»

Por último, aparece la mirada indescriptible, llena de luz y de vida que grita con resolución: «Yo te amo.»

Al llegar aquí, nuevas pasiones se

confunden con el amor, de la manera que los arroyos mezclan sus aguas con el caudaloso rio.

Entonces viene la mirada de celos que dice: «¿Qué significa esto?»

La mirada de reconvencción que exclama: «¡Y decías que me amabas!»

La mirada de despecho que repite sin cesar: «¡Seré capaz de olvidarte!»

La mirada de disgusto que dice claramente: «Estoy incomodado contigo.»

La mirada de desconfianza que indica: «A mi no me la pega usted.»

La mirada de agravio que se traduce: «¿Cómo se entiende! usted trata de burlarse de mí!»

Y la mirada del amor propio ofendido, de la esperanza burlada, de las ilusiones desvanecidas, que no podemos expresar sino de esta manera: «Brrr...»

Entre todas las miradas que el hombre enamorado puede dirigir á la mujer querida, la mas dulce, la mas tierna es la que murmura continuamente: «¿Cuánto te amo!»

Hoy hemos hablado de los hombres: otro dia nos ocuparemos de las miradas femeninas.

Las cuotas que á continuación se expresan han sido entregadas por el Sr. director de la Escuela Normal á la junta auxiliar encargada de la suscripción patriótica en favor de los heridos de Africa, las cuales tenia en depósito desde el 24 de enero del año actual.

Rls. vn.

Seminario de maestros.	
Director, don José de Llanos y Merás.	60
Catedrático, don Genaro de la Calle y Berzosa.	60
El profesor de religion y moral pagó por el concepto de cura del Sagrario.	
Escuela práctica.	
Regente interino, don Juan Portero y Raya.	60
Profesor auxiliar, D. José Blanco y Delgado.	40
Alumnos.	
D. José Ortiz.	20
Domingo Migués.	20
Lorenzo Canales y Grande.	20
Antonio de la Vega.	20
Antonio Vazquez.	20
Alberto Aguilar.	20
Ramon de la Torre.	20
José Burrueco.	20
José Calvo.	20
José Herrera.	20
Miguel Lopez.	45
Gabriel Gaste y Cabezas.	45
Alejandro Machuca.	10
Antonio Velasco.	10
Benito Postal.	10
Antonio Damacho.	10
José Garcia Lopez.	10
Niceto Salas.	10
Pedro Martinez.	10
José Garcia Gallego.	10
José Arjona.	10
Cayetano de Torres.	10
Rafael Ruiz.	10
Juan Serrano.	10
Juan Fernandez.	10
Francisco Pizarro.	10
Rafael Huertas.	10
Felipe Ortega.	10
Eulalio Castro.	10
Luis Julia.	10
Serapio Muñoz.	10
Rafael Priego.	10
Camilo Belmonte y Furiel.	40
José Delgado.	10
Antonio Cantueso y Sanchez.	10
Tomás de la Torre y Hueso.	10

Conserje.
D. José Benito Sanchez. 8
Total. 698

El secretario de la redaccion,
ISIDORO BADIA.

Boletín religioso.

Hoy. *Sta. Balbina, virgen y mártir, y S. Félix, mártir.*

—Hoy reza la iglesia del dia, con rito simple y color morado.

—JUBILEO CIRCULAR.—En la iglesia de Ntra. de los Dolores.

—Ultimo dia del solemne septenario que á Maria Santisima de los Dolores consagra su hermandad en la iglesia de su advocacion, por la tarde: predicará el Sr. Lic. D. Miguel Riesra, rector y cura propio de S. Andrés.

—Ultimo dia del mismo septenario en la iglesia parroquial de S. Pedro, á las oraciones, sin sermón.

—Primer dia de quinario al Santísimo Cristo de las Penas, en la iglesia parroquial de Santiago, á las 6 y media de la tarde: predicará el Sr. D. Agustín Moreno.

—Primer dia de septenario á Ntra. Sra. de las Angustias, en la iglesia de S. Agustín, á las oraciones: predicará el Sr. D. Serafín Garcia Jurado, rector y cura ecónomo de la parroquial de S. Nicolás de la Villa.

—Primer dia de quinario á Jesus en la iglesia parroquial del Salvador, á las oraciones.

—Primer dia de quinario á la imagen de Ntro. Señor Jesucristo en el Prato, en la iglesia parroquial de San Miguel, á las oraciones.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Señora del Amor-Hermoso, tutelar de la Asociación.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 27 de Marzo.—500 consolidado á 44,50, el diferido á 54,80. —Deuda del personal 10,95.

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde las dos de la tarde del dia 29 de marzo de 1860, á igual hora del 30.

Trigo.—Fanegas 205, desde 56 á 60 1/4 rs. Cebada, no hubo venta.

—Aceite dentro de la ciudad á 64. ld. en los molinos á 53. Jabon blando, á 17 cuartos libra. Carne de vaca á 36 cuartos libra.

—SEVILLA 29 de Marzo. En la Alhondiga. Trigo de 61 á 72.—Cebada de 58 á 40.—Fuera de la alhondiga.—Trigo, de 62 á 73.—Cebada de 54 á 52.—Aceite en la Calzada de 00 á 58; para el consumo á 58 1/2.

—JAEN 27.—Trigo de 55 á 64: Cebada de 50 á 54: Habas de 36 á 40. Aceite de 61 á 68.

—GRANADA 27.—Alhondiga. —Trigo de 57 á 63.—Cebada de 34 á 36.—Garbanzos á 57.

ULTIMA HORA.

Al entrar en prensa este periódico no se ha recibido parte alguno oficial del campamento.

Editor responsable, D. JOSÉ MARTINEZ.

CORDOBA.—1860.

Imp. y Lit. de D. Fausto Garcia Tena.

SECCION DE ANUNCIOS DEL DIARIO.



La higiene de las enfermedades del pecho ha descubierto un nuevo preservativo y la terapéutica adquirió un nuevo resorte incluyendo la PASTA PECTORAL DE DEGENETAIS farmacéutico, calle Saint Honoré, núm. 213, en París.

No hay ninguna medicina que pueda compararse con esta pasta. Cada día se obtienen nuevas curaciones de toses, ronqueras, catarros, etc. con su uso.

El autor no ha omitido cosa alguna para hacer de este tesoro del pecho el más delicado de los pectorales.

Se hacen los pedidos, calle de Montmartre núm. 18 á París.

Venta únicamente por mayor dirigirse en Cádiz, calle de S. Francisco núm. 13, á los Sres. Tacconet y Compañía, depositarios generales. Venta por menor, Córdoba Raya, Granada Miguel Delgado, Jiménez Torres, Sevilla Lopez Blesa y Compañía droguistas, plaza de la Encarnación, Miguel Espinosa, Bóveda de San Pablo.

Medalla de bronce por la sociedad industrial de París.

NO MAS CABELLOS BLANCOS.

Mélanogène.

Tintura por escasecia de Diequemare Aine, de Rouen, sirve para teñir en un minuto y en todos colores en el cabello y la barba, sin manchar la piel ni estropearla y sin olor de ninguna especie.

Esta tintura es superior á todas las que con igual objeto se emplean todos los días. La fábrica en Rouen, calle de S. Nicolás, núm. 39.

Depósitos en París y en las principales peluqueras y perfumerías.

Venta al por mayor, dirigirse en Cádiz, calle de S. Francisco núm. 13, á los Sres. Tacconet y comp., depositarios generales.

Venta al por menor, Córdoba Diego de Raya, Sevilla Lopez Blesa y comp. José María Aguilar Campana Jerez Sanchez y Lamadrid.

—VENTA. A voluntad de su

dueño se venden á plaza las fincas que á continuación se expresan.

Una casa núm. 37 en la calle de S. Fernando que da frente á la de la Sillería, formada sobre 32 varas de área, y contiene en piso bajo portal, un cuarto con pila y una sala; en piso alto dos salas y despensa; en piso segundo una sala y cocina. Esta casa está toda bien obrada.

Otra casa núm. 22 en la calleja de Pimentera que es la que está frente del Amparo en la Carrera del Puente, formada sobre 227 varas de área, y contiene en piso bajo portal, galerías, patio, 4 habitaciones, cocina, apartado con pozo y pila, corral y caballeriza con puerta falsa á otra calleja en piso alto galerías con arcos con balcones al patio, dos salas una de ellas con alcoba y la otra con un balcón sobre la puerta de la calle, un cuarto, cocina y despensa; en piso segundo una torre cubierta.

Otra casa núm. 18 en la calle Ancha de las Costanillas, formada sobre 460 varas de área, y contiene en piso bajo portal, galerías, patio, seis salas, un cuarto, cocina apartado con pozo y dos pilas, caballeriza y corral; en piso alto galerías, cinco salas, una de ellas con alcoba. Esta casa está toda acabada de obrar.

Otra casa núm. 2 en la misma calle de las Costanillas, formada sobre 280 varas de área, y contiene solo en piso bajo portal, patio, tres salas una de ellas con alcoba, pozo abundante y pila, cocina, caballeriza y corral; cuya casa está acabada de obrar.

Otra casa núm. 23 en la calleja de S. Eloy ó de la Fuensanta, formada sobre 616 varas de área y contiene en piso bajo portal, galerías, tres patios, 5 habitaciones, cocina, corral, apartado con pozo y pila, y un corralón en el que hay otro pozo y otra pila; en piso alto una sala.

Otra casa núm. 9 calle de la Toquería ó de S. Francisco, formada sobre 31 varas de área y contiene en piso bajo portal, y un cuarto con pila; en piso alto dos salas; en piso segundo una sala y una cocina.

Otra casa núm. 5 calle del Lustré en el

campo de la Verdad inmediata á la hermita del Señor de las Animas, formada sobre 225 varas de área y contiene en piso bajo portal, patio, 2 salas, cocina, pozo y pila, caballeriza y corral con puerta falsa; en piso alto dos salas y un pajar.

Otra casa núm. 14 á la entrada de las Siete-Révueltas de Santiago, formada sobre 291 varas de área y contiene en piso bajo portal, galerías, patio, apartado con pozo y pila, tres salas una de ellas con alcoba, cocina y corral; en piso alto galerías, un cuarto, 4 salas una de ellas con cielo raso.

Una haza de olivar en el término de esta ciudad, poco más allá del arroyo de las Piedras inmediata á Casitas blancas, compuesta de mas de cinco fanegas de tierra con unos 90 o ivos y algunos chaparros.

El dueño ó encargado para la venta de dichas fincas vive en el campo de San Agustín núm. 37, donde se enterará del tipo de cada una. 8-2

—ARRENDAMIENTO. Des-

de 1.º de Enero próximo, y por tiempo de 6 años, se arriendan las fincas propias del Excmo. Sr. duque de Medinaceli y Santistevan, que á continuación se expresan.

El cortijo de Guadalupe, situado en el término de Villafranca, de 125 fanegas y 4 celemines de tercio.

El haza nombrada el Arco, en el mismo término, de 48 fanegas y cuatro celemines de tercio.

El cortijo de Tejedores, en dicho término de 32 fanegas y 10 celemines de tercio.

El haza llamada de los Cerrillos, en el propio término, de 11 fanegas y 8 celemines de tercio.

El haza nombrada Corchera, en id. de 8 fanegas y 4 celemines de tercio.

Los que quieran interesarse en el arriendo de las fincas que se mencionan podrán verificarlo el día 13 de abril próximo, en la subasta privada que para este fin tendrá lugar desde las 11 de la mañana hasta la 1 de la tarde en la casa-administración del Excmo. Sr. duque en Villafranca, con arreglo al pliego de condiciones que estará de manifiesto. 6-4

—ARRENDAMIENTOS. Des-

de San Juan próximo se arriendan: una casa núm. 16 callejón del Portillo y otra núm. 35 calle de Carreteras acristaladas. Otra número 40, calle de S. Fernando. Otra núm. 19 plazuela de Abades, con un portal adjunto número 18. Otra núm. 32 plazuela de la Ahoniga, y un portal junto á la casa núm. 58 calle de S. Francisco. D. Andrés Lasso de la Vega, calle de los Moros núm. 18, es el encargado en formalizar los contratos. 6-4

—ALMONEDA. En la casa

núm. 20 calle de Carreteras, se hace de varios utensilios y muebles á precios razonables. 8-5

—ENSEÑANZA DE FLO-

RES Y FRUTAS. Ha llegado á esta capital un caballero que ofrece enseñar á hacer en seis lecciones flores de cera, frutas de id. en tres; velas rizadas y adornadas con flores en tres; é igualmente hace moldes y los enseña á hacer para cada una de dichas cosas, como tambien canastitos de mostacilla y toda clase de objetos de adorno de dicho material en dos lecciones. Todo á precios sumamente arreglados. Darán razón calle del Baño alto núm. 26. 4-5

—VENTA. En el lugar del

Aljibe, situado en el alcor de la Sierra de este término, lindando con la buerta de Quitapesares; hay señalados para su corte 701 alcorcoques. La persona que quiera interesarse en su adquisición podrá avistarse con el encargado de su venta que vive en la casa número 49 de la calle de los Leirados.

—ARRENDAMIENTO.

Para desde el 15 ó 20 de abril á S. Juan próximo se arrienda una casa núm. 5 en la calle del Duque de esta ciudad. En la misma se tratará de su ajuste. 4-5

—LA CONDESA DE CHAR-

NY continuación de las Memorias de un Médico y de Angel Pitou, por Alejandro Dumas, padre. Traducida al castellano, y publicada con láminas á dos tintas. La entrega costará, franca de porte, cinco rúbitos. Se suscriba en la redacción de este periódico, donde hay una entrega de muestra.

—CASA. Desde S. Juan

próximo se arrienda la casa número primero de la calle de Pedregosa, acristalada por cuenta del dueño, que vive en la calle de Letrados núm. 41.

—VENTA. Cajas y atáhu-

des. Se venden en la Cuesta de Pedro Mato núm. 9.

Semaneros santos y Devocionarios.

Los hay de todas clases y tamaños á precios sumamente arreglados, con encuadernaciones de nácar, marfil, búfalo, terciopelo, chagrín y pastas; en el despacho de este periódico calle de la Librería núm. 1.º

NO MAS OPERACIONES EN LOS OJOS.

AGUA CELESTE DEL DR. ROUSSEAU,

para la curación radical de todas las enfermedades de la vista como cataratas amarradas, nebulas, inflamaciones &c.; fortifica las vistas debilitadas, cura la gota serena y los dolores mas agudos. Las personas que aun perciben los efectos de las sombras y de las nieblas, pueden estar seguros de rec-brar completamente la vista en el espacio de diez á quince días. Precio de sesenta rs. el frasco.

Venta únicamente por mayor dirigirse en Cádiz calle de S. Francisco núm. 13, á los señores Tacconet y Compañía, depositarios generales. Venta por menor Córdoba, Raya. Sevilla, Lopez Blesa y Compañía; Granada, Miguel Delgado.

PUBLICACION NOTABLE.

Sermon que en la solemne función de rogativas celebrada en la Sta. Iglesia Catedral de esta ciudad por el triunfo de nuestras armas en Africa predicó el Sr. Lic. D. Bonifacio de Liébana, Canónigo Magistral de la misma. Se halla de venta á tres reales en el despacho de este periódico; y el autor dedica su producto íntegro á los gastos de la guerra.



Aprobadas por la Academia Imperial de Medicina de París

Por medio de estas Grageas, se puede administrar el hierro de una manera fácilmente asimilable y de un modo grato. Este medicina, entó, ha sido aprobado por la Academia de Medicina, á consecuencia de numerosas experiencias y refrendadas por una comisión compuesta de los Srs. Boudlaud y Pouquet, Profesores de clínica interna en la Facultad de medicina de París, como iguala ente del Sr. Baily, médico del Hospital de la Caridad y presidente de la Academia. Según el dictamen de tan docto cuerpo, las investigaciones clínicas permiten colocar estas Grageas en el primer rango de las preparaciones ferruginosas.

Numerosos trabajos entre los cuales nos centraron á citar los notables experimentos fisiológicos y psicológicos de los Señores Profesores Cl. Bernard (del Instituto), Bareswill, L. Lemaire, y 13 años de práctica en todos los países, han confirmado las ventajas que distinguen á las Grageas de Gibbis y Conté de los demás ferruginosos. Los facultativos las emplean todos los días.

Contra la clorosis ó palidura, La leucoreya ó flores blancas, La anemia ó debilidad de tiempo ramento.

Estas Grageas se hallan contenidas tan solo en cajas cuadradas revestidas de un róbulo y una cubierta de color y selladas con una faja de color de rosa igualmente inimitable, con la firma del Señor Laboulaye.

DEPÓSITO GENERAL, EN PARÍS. Casa del Sr. LABOULAYE, r. Bourbon-Villeneuve, 19

Venta únicamente al por mayor, dirigirse, en Cádiz calle de S. Francisco núm. 43, á los Sres. Tacconet y compañía, depositarios generales. Venta al por menor en Córdoba Raya, Granada Miguel Delgado, Jiménez Torres, Sevilla Lopez Blesa y compañía, droguistas, plaza de la Encarnación, Miguel Espinosa, bodega de S. Pablo.

—VENTA. La de una mesa de villar con todos los útiles; el encargado vive en la calle Carreteras casa núm. 44. 6-6

—REPARTIDOR. En la redacción de este periódico se necesita uno. El que quiera ocupar este puesto puede presentarse, y siendo persona abogada será admitido.

—ARRIENDO. Desde San Juan próximo se arrienda la casa principal núm. 28, calle de la Madera alta. Aquien le convenga puede avistarse con los señores Baenas, calle de don Rodrigo. 4-2

TEATRO.

Próximo ya el día en que ha de empezar á funcionar la compañía lírico-dramática de este coliseo, la Empresa del mismo ha determinado abrir un abono por veinte representaciones, que principiará en el primer día de la próxima pascoa de Resurrección, 8 de abril; y en el que se ponrán en escena, á mas de las mejores Zarzuelas y Operas que se ejecutaron en las temporadas pasadas, las nuevas en este teatro muy aplaudidas y modernas, tituladas —ENTRE MI MUJER Y EL NEGRO.—ZÉFIRO Y FLORA.—EL DIABLO LAS CARGA.—ZAMPA Ó LA ESPOSA DE MARMOL, y la grandiosa ópera LUISA MILLER; reservando la Empresa para el segundo abono, ó sea el que ha de comprender la próxima feria de Mayo, las demás Zarzuelas que aun se siguen ensayando.

Bajo tan grandiosa y cumplida oferta la Empresa de este Teatro espera que el señalado ilustrado público Cordobés recompensará sus grandes desembolsos y trabajos, inscribiéndose en el abono que desde hoy queda abierto en la contaduría de dicho teatro, situada en el interior del referido local. Todos los dias desde las 11 de sus mañanas hasta las 9 de sus noches, excepto el Sábado Santo, que ya se hallará abierto el despacho de billetes desde las 4 de su mañana hasta las 2 de la tarde y desde las 4 á las 8 de la misma; estando de manifiesto en dicha contaduría y despacho los precios del presente abono y los que han de seguir para los Sres. que no gusten abonarse.

Ademas la mencionada Empresa ofrece á los Señores que se sirvan inscribirse en este abono que no sufrirá alteración alguna los precios de sus localidades en la temporada de la feria próxima.